

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Prensa Información de Marina

La publicación de orientados rotativos de amplia información y la difusión de obras literarias, es manifestación elocuente del progreso intelectual de los pueblos.

En nuestra época, hemos visto con marcado progreso, cómo va siendo la literatura solaz y alimento de la juventud y del hogar. Las casas editoriales se aumentan y también el producto literario de sus obras.

La Prensa, no ha estacionado su avance con relación al impulso de las letras, y abriéndose camino entre las lides del pensamiento y de la pluma, ha conquistado también un puesto de apreciativa potencia cívica y educadora de los pueblos.

Los diarios, lo mismo que las publicaciones periódicas, han aumentado el número de sus páginas y el de los lectores, haciendo más ameno el texto doctrinal e informativo. Es que la actual generación, no mira con ojos de escepticismo la profluencia literal, y es cotizado el valor en el emporio de las letras por hombres que gustan las aficiones deleitosas de la literatura doctrinal e informativa, apreciando en este acercamiento al libro y al periódico la labor pedagógica y el conocimiento de la política de los pueblos.

Pero siendo lo peor la corrupción de lo mejor, resulta, que por desorientadas apreciaciones y erróneas inteligencias, puede explorarse el campo productor de los ideales y el resorte de los pueblos, mediante la adulteración de principios, y valiéndose de la Prensa, como compás de líneas oscilatorias y de planes equívocos o fracasados, y la mentalidad que ve en figura plástica, y como enseñanza teórica la labor educativa del libro o del periódico, quiere infundir en ellos el «realismo» sentimental y la amalgama de frivolidad y sensualismo tan paradójicamente unidos en folletos de literatura inmoral y de enervantes episodios de película. Así va royendo la conciencia y postergando la afectividad la lectura asidua de folletos y publicaciones pornográficas, hoy tan múltiples y perseguidos por la ley.

La labor perniciosa del libro, suele ser de más limitada acción, puesto que el libro—atendiendo a las clases humildes—no se propaga ni adquiere con tanta asiduidad; lo uno, por falta de tiempo para leer obras de volumen, y lo otro por carecer de recursos para comprarlas.

No sucede así con el diario, y con la publicación periódica; estas producciones de la imprenta; estos diarios conceptos y apreciaciones, verificados en las columnas del periódico por el escritor, el crítico, el pedagogo, el político cetra hacen su labor de modo lento, pero seguro; porque la prensa, tiene poder arrollador, elocuencia de tribuno, ordenes de caudillo y sacerdocio de maestro educador del pueblo.

La doctrina sostenida y defendida en el periódico, está posesionada de un alto resorte que mueve las voluntades e infiltra las doctrinas, buenas o malas, según el credo y programa de su política y credibilidad moral.

La doctrina escrita en las columnas de un periódico, tiene por base el cimiento inmovible de la opinión, la certeza de la imparcialidad, y el fallo de las conciencias, en su favor. Forma los hombres y los partidos, ridiculiza o exalta los ideales políticos o religiosos con la «palabra» mágica de su influencia y con el prestigio de unos asertos; porque en la doctrina expuesta en el periódico, no se cotiza el

Se dispone que los alumnos de la Escuela de Infantería de Marina emprendan viaje de prácticas para Cartagena el día 5 de Julio, visitando el 7, 8 y 9 la Base Naval, Escuela de Submarinos, Fortificaciones, base de hidros de Los Alcázares y demás centros militares, saliendo el día 10 para Granada.

—Se concede licencia por enfermo para esta capital al operario de máquinas Manuel Plazas Murcia.

—Se abre concurso entre capitanes de fragata y de corbeta para cubrir 6 plazas en la Escuela de Aeronáutica.

—Se concede 20.º del sueldo al teniente de navío don Pedro de Aubarède.

—Se proroga por 3 meses comisión que desempeña en Barcelona el suboficial de Infantería de Marina don José Pérez Campos y los sargentos don Juan Guerrero y don Antonio García Peron.

pensar del hombre que ha escrito una idea personal y afectiva, sino que siempre se la juzga como verdad de infalibles apreciaciones y consecuencias.

Este mágico poder de la prensa vierte o convierte el ideal moral y religioso, lo mismo que forma los partidos y los hombres públicos, con su explotación de alabanza o vituperio. Un periódico desmoralizador del pueblo, que nubla la verdad religiosa, es el «peor amigo» a quien diariamente confiamos el tesoro de la conciencia.

Sus negaciones no serán monótonas, pero certeras; con «el diario silencio», los tendenciosos aspectos con que plantea la cuestión religiosa cuando lo cree conveniente, irá ocultando la verdad, y negándola al presentarla como extraña.

Por el contrario, el buen periódico, forma la conciencia, y eleva el pensamiento con sus artículos doctrinales y lo comedido de sus informaciones.

El buen periódico. No hay panegirista que pueda cantar los triunfos de una labor diaria desde las columnas de un periódico católico.

De ese periódico diario que ya leían acaso, los padres de mis padres; que ha venido luchando por la verdad, por la justicia y por la patria.

De ese «amigo bueno» que todos los días nos espera para «entrarnos» en el cotidiano vivir; que nos informa de los derroteros de la vida política y social, que nos habla de Dios y de doctrina...

Por esa concienzuda labor educativa y directiva que hace la prensa buena, en las conciencias, es por lo que Pío X decía: «En vano construiréis iglesias, fundaréis monasterios, abriéis escuelas y daréis misiones, si a todo esto no anteponéis el arma defensiva de la Buena Prensa».

Palabras que se han repetido millares de veces y en toda clase de círculos católicos para que los católicos presten «a su prensa» el debido apoyo. Apoyo, con suscripciones, con donativos, con... el ejemplo.

Las conciencias plegadas a los rayos de la luz meridiana, creen que «el papel de la Prensa» no es potencia suficiente para sostener los cimientos de la moral evangélica y las barreras del patriotismo; pero los que forman la conciencia de los pueblos, ven en ella el poder mágico de la espada vencedora y el dosel de la monarquía del espíritu cristiano.

LUIS,

Madrid-Marzo 1927.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido doña Laura Garrido Viuda de Muñoz Delgado y su nieto Alejandro Delgado.

—De Madrid y Extremadura ha regresado el Capitán de Navío don Ramón Rodríguez Navarío.

—A Luchón (Francia) han marchado para pasar los meses de verano la Excmo Sra. doña Caridad Minguez, esposa del Excmo Señor don Alfonso Torres, sus hijos y su bella hermana María Teresa Torres.

—Marcha destinado a la residencia de Cervera (Lerida) el Rvdo. P. Manuel Torres, Misionero del Corazón de María que en los tres años que ha residido en Cartagena ha sabido conquistarse general estimación por su bondad y virtudes.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santo Domingo, fué bautizado ayer tarde el precioso niño que hace días dió a luz la esposa del auxiliar de oficinas de la Armada don Gerardo Martínez Aznar.

Se le impuso el nombre de Gerardo de la Merced y fué apadrinado por sus tíos don Manuel Martínez Aznar y su esposa doña Victoria Canosa. Reciban los padres nuestra enhorabuena.

—Don Alejandro Domínguez, especialista en Diagnósticos Químico-Biológicos ha trasladado su Laboratorio y consulta exclusivamente diagnóstica a la Puerta de Murcia n.º 3-3.º

LETRAS DE LUTO

En Cádiz, donde residía, ha fallecido el Condestable Mayor de la Armada retirado don Valentín de la Cerra Guisasaola.

Descansen en paz y reciban sus hermanos don Francisco y don José, queridos amigos nuestros, y demás familia el más sentido pésame.

—Con numerosa concurrencia se han celebrado esta mañana solemnes honras fúnebres en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia por el eterno descanso del alma de nuestro querido amigo don Diego Cervantes Cervantes (q. e. p. d.)

A su desconsolada viuda doña Bernarda Cánovas, a su padre don Serafín y demás distinguida familia del finado reiteramos nuestro hondo pesar por tan sensible pérdida.

Necrología

En su finca Villa Angélica de Los Dolores tuvo un funesto desenlace anteanoche a las ocho la enfermedad que padecía nuestro estimado y buen amigo, el comerciante de esta plaza don Juan Martínez Miralles, falleciendo cristianamente rodeado de su esposa, hijos y demás seres queridos de familia.

La inesperada muerte, pues había iniciado una franca mejoría en su dolencia, causó gran sentimiento al conocerse en toda la ciudad, pues gozaba de innumerables amistades y del general aprecio, por su caballerosidad, prestigio comercial, bondadosos sentimientos y afable trato.

Al morir contaba 50 años de edad, era Concejal del Excmo. Ayuntamiento desde la implantación del nuevo régimen en España, miembro de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana de ésta.

Excelente católico, pertenecía a numerosas asociaciones religiosas, frecuentaba los Santos Sacramentos y hacía muchas obras de caridad. Ayer tarde se celebró el entierro

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

La «Gaceta», además del decreto establecido el monopolio del Estado para el petróleo pública una R. O. convocando a un concurso para contratar por administración dicho monopolio, que se efectuará en la dirección del Timbre a las 11 de la mañana del día 1 de Septiembre y habrá de efectuarse un depósito de dos millones de pesetas para optar al concurso.

La junta dictaminará en un plazo de quince días para la adjudicación y a compañía arrendataria deberá constituirse en forma legal a los quince días de la adjudicación.

—Se ha reunido de nuevo el Comité Central de la Unión Patriótica enterándose Estella de los trabajos preliminares para la reorganización del partido, dando normas Primo de Rivera para una activa labor del comité.

—A la inauguración del Congreso de Prensa latina concurrirán mañana además de Estella los Ministros de Gobernación e Instrucción, el alcalde, el Gobernador y los representantes diplomáticos de los países interesados.

De provincias ha llegado un centenar de periodistas y esta no llegan sesenta extranjeros.

—Hoy se reunirá la junta diocesana de Madrid para practicar el recuento de la recaudación de ayer en favor de la prensa católica.

Además de la colecta en las iglesias algunos miembros de la junta recibieron en sus casas sobres con donativos.

—Se ha otorgado un plazo de noventa días a las corporaciones y entidades que deseen construir y explotar lazaretos pecuarios. Dirigirán sus proposiciones al ministerio de Fomento.

—De Sevilla marchó a Madrid

la Infanta Isábel Alfonsa acompañada del Infante don Carlos, para reunirse con la reina Cristina con la cual pasará el verano en San Sebastián.

—Comunican de Tetuán que con la próxima invasión de las «ajmas» se avecina la pronta terminación del ciclo de operaciones, pues el enemigo está cada vez más aniquilado y falto de municiones.

—A fines de Julio se inaugura yá el ferrocarril de Tánger a Fez.

—En Valencia se han recibido noticias de que el oficial de Regulares de Larache don Leopoldo Trenor ha sido herido en el pecho en uno de los últimos combates. Los padres han marchado de Marruecos.

—De Tortosa ha marchado a Barcelona para embarcar con rumbo a América el padre Rodés director del observatorio del Ebro, el cual dará conferencias científicas en la Argentina, Chile, Panamá y California.

—De Roma comunican que el Papa ha regalado al cardenal Gasparri con motivo de su santo un magnífico misal encerrado en estuche con las armas pontificias y conteniendo una carta autógrafa.

—Desde Roosevelt dicen en un radio que a las doce de la tarde, hora local, todo iba bien a bordo del avión «América».

Este aparato en previsión de contingencias llevan viveres y agua para un mes.

—En San Juan de Terranova, el vapor Nerisá a las siete de la tarde hora americana, vio un avión con dirección al Ete.

Los tripulantes le dijeron que todo iba bien.

—Dicen de Londres que las tropas británicas han librado en las calles de Cantón reñido combate con los comunistas aprisionando a varios centenares.

desde el barrio de Los Dolores al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

En la presidencia del fúnebre cortejo figuraban muchas distinguidas personalidades, entre ellas el Alcalde Accidental don Dionisio Oliver con una nutrida representación de concejales.

Descansen en paz el alma del inolvidable amigo y enviemos nuestro sentido pésame a su viuda D.ª Angeles Martínez Celedrán, a sus hijos, a su hermano, nuestro querido amigo don José y demás familia, a los que deseamos resignación cristiana para llevar a cabo tan honda desgracia.

DE FUTBOL

EN EL STADIUM

Conforme estaba anunciado se celebró ayer tarde el partido de campeonato entre los equipos «Cartagena» y

el «Aguilas», venciendo el primero por 2 goals a 1.

En la primera parte hizo el Centella un juego de estables y merced al siempre defensor de sus colores, Juanico, no sufrieron una derrota de las grandes.

El último goal fue hecho cuando solo faltaban tres minutos para la terminación del mismo.

Balibrea hizo una labor muy deficiente.

El próximo domingo jugará el «Centellas» el correspondiente partido con el Alhelt de la capital.

En Murcia el Carthago perdió dos a cero con el River-Thader en partido de campeonato.

Ultima hora local

El Alcalde de esta ciudad Sr. Torres sigue en Madrid con gran ahínco la solución de los problemas que afectan a Cartagena.

El de mayor interés, el de las aguas, las noticias son hoy completamente satisfactorias y dentro de muy pocos días se aprobará lo que todos deseamos.